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М Ы СЛИ В С Л УХ

Іень работников культуры каждый год празднует
ся во второе воскресенье октября. В разных горо

дах и коллективах профессиональный праздник отме
чают по-разному. Официальные торжества чаще всего 
проходят в Минске. Формат их всегда примерно одина
ковый, меняются лишь награждаемые и творческие кол
лективы, которые «разбавляют» это монотонное ме
роприятие. Еще две недели назад эта стандартная тусов
ка культурных людей не представляла особого интере
са. Но с оглашением имени нового министра она вдруг 
стала особенно привлекательной. Что Юрий Бондарь 
скажет при первом своем появлении перед честным 
народом, как встретят его творческие персоны? За 
этим мы и отправились во Дворец Республики.

# # # !» «
Новый министр оставил о себе впечатле
ние приятного, интеллигентного человека

| Новый министр культуры -  коллегам: увеличение зарплаты в ваших руках

0 ЗРЕЛИЩАХ 
И ХЛЕБЕ

За полчаса до начала торжества в холле 
Малого зала многолюдно. Официанты 
предлагают шампанское и конфеты.

Национальный исторический музей по 
поводу праздника сделал выездную экспо
зицию — показал свои раритеты. Но под
ходят к ним единицы. Делать селфи куль
турные люди стесняются, по старинке 
просят коллег, чтобы они сфотографиро
вали их на фоне набора серебряных пояс
ных пластин XV века и старинной распис
ной вазы, — и снова к столу.

0* праздничком вас!» — тосты здесь 
щЖ Д не отличаются оригиналь-

Ч І  ностью. Хотя облачение гостей 
ничем не намекает, что здесь веселье. 
Профессиональный праздник у работни
ков культуры в основном в темных тонах, 
если не сказать в черных. Лишь несколько 
дам в красном. Позже окажется, что это 
заслуженные работницы из регионов. 
Дубровно, Мозырь, Клецк, Витебск. И да, 
первый заместитель министра культуры 
Ирина Дрига в тот день была как никогда 
хороша — стильный изумрудный костюм 
по праву делал ее хозяйкой вечера.

Министр культуры Юрий Бондарь при
шел как раз к началу праздника. В лучших 
журналистских традициях пришлось 
«брать его горяченьким».

— Как прошла первая неделя в новом 
кресле? Много ли желающих попасть в 
ваш кабинет?

Показалось, что Юрию Павловичу хоте
лось стереть пот со лба прямо рукавом 
пиджака. Сдержался, лишь выдохнул:

— У нас огромная отрасль, поэтому бы
ло много текущей работы. Сразу провел 
прямую телефонную линию и прием 
граждан. Приходят сценаристы со своими

предложениями, которые можно реализо
вать на киностудии, приходят граждане по 
вопросам поддержки талантливой моло
дежи. Самый широкий спектр вопросов, 
включая вопрос по переименованию раз
личных объектов.

— За решение каких вопросов взялись в 
первую очередь?

— Мы должны закончить те объекты, 
которые сейчас находятся в стадии ремон
та. В первую очередь это Национальная 
киностудия «Беларусьфильм», завершить 
реконструкцию которой торопимся к
7 ноября. Еще Коссовский замок, Музей
ный квартал, спортивно-культурный 
центр университета культуры — эти дол
гострои мы просто обязаны привести в 
надлежащее состояние в ближайшее вре
мя. Также должны поработать в рамках тех 
вопросов, что были подняты на Республи
канском педагогическом совете нашими 
творческими вузами. Оптимизировать со
держательность образовательных прог
рамм и контрольные цифры приема. И са
мое главное — повысить экспортный по
тенциал этих учреждений образования.

Вопросов к министру было много, но 
он торопился в зал. Улыбнулся, из
винился и был таков.

Награждение обещало быть долгим. 
Как-никак семьдесят отличившихся. Та
ким оно и было, пока дело не дошло до 
Михаила Финберга. Администрация Пре
зидента решила наградить народного ар
тиста почетной грамотой. Это вызвало 
шквал аплодисментов. Михаил Яковлевич 
раскланивался со сцены перед почтенной 
публикой. Диплом взял, от букета отка
зался. Чуть уговорили. Но, спустившись в 
зал, Финберг отдал цветы Игорю Лученку,

погладив того по голове, дескать, он по
честей заслуживает больше моего. Другого 
народного артиста букет тоже смущал, и 
он гордо передал его сидящей рядом даме. 
Веселенький спектакль затеял Финберг. И 
аплодисменты заслужил по праву. Громче, 
да еще с криками «Браво!», хлопали разве 
что солисту Белгосфилармонии, лауреату 
множества международных конкурсов 
Владиславу Плиговке. Эх и хорош был 
наш баянист!
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Поздравлений в тот день было много. 
Каждый награждающий считал своим 
долгом сказать несколько приятных слов. 
Зал благодарил их сдержанными аплодис
ментами, а представительницу профсоюз
ной организации наградил овацией. Еще 
бы. Она пожелала культработникам дос
тойных заработков. К слову, новый ми

нистр в курсе этой проблемы. Он 
озвучивает цифры: средняя заработная 
плата по отрасли составляет около 470 
рублей в месяц, хотя в организациях рес
публиканского подчинения все 600. А в 
некоторых ведущих учреждениях и вовсе 
уже достигла тысячи рублей. Такие деньги 
могут получать все, правда, здесь все зави
сит от самих работников. Дословно из уст 
Юрия Бондаря это прозвучало так:

У  нас есть определенные надеж
ды на то, что мы сможем уре
гулировать вопрос с зарпла

той. Но в первую очередь это зависит от 
желания организаций зарабатывать вне
бюджетные средства. Это и является од
ним из источников повышения заработ
ной платы. На этом всем и надо сконцент
рировать усилия. Нужны новые формы 
работы, инновационные подходы. Необ
ходимо повышать привлекательность ус
луг наших учреждений для потребителя и 
таким образом повышать количество по
сещений. Все это и даст возможность для 
улучшения финансового положения ра
ботников отрасли.

А свою поздравительную речь Юрий 
Павлович закончил так:

— Дорогие друзья, с оптимизмом смот
рите в будущее. Вдохновения вам и твор
ческого подхода в решении любых вопро
сов, и все у нас получится.

А потом были танцы. После офици
альной части на сцену вышли артис
ты Госансамбля под управлением 

Валентина Дудкевича. Но увидели их да
леко не все. Отбывать виновники торже
ства начали еще до начала концерта. С 
каждым танцем работников культуры в за
ле становилось все меньше и меньше. 
Ушел директор Национального художест
венного музея Владимир Прокопцов, за 
ним драматург Алексей Дударев, потом 
новоиспеченный начальник отдела по ки
нематографии Александр Рыдван... К пя
тому танцу последние ряды уже остыли от 
работников культуры. Зря они, конечно. 
Ребята Дудкевича радовали глаз и душу.
Об этом только и говорили в очереди за 
пальто. Еще вспоминали зажигательную 
«Лявоніху» от «Купалинки». Согласна. 
Надо будет как-нибудь еще выбраться на 
их концерт и маму с собой прихватить.
Что ни говори, много у нас талантливых 
работников культуры, и внимания они к 
себе заслуживают значительно большего.

И а сёлетнім «Лістападзе» 
зноў будзе працаваць 
Індустрыяльная платформа.

I BehCinema зноў прымае ра
боты для пітчынгу праектаў.

У мінулым годзе на кінафес- 
тывалі прайшоў пітчынг даку- 
ментальных праектаў. Пяць яго 
пераможцаў пазней былі прадс- 
таўлены на Meetingpoint Vilnius 
пры пасрэдніцтве В2В DOC. 
Цяперашняе мерапрыемства 
таксама адкрывае магчымасці 
прасоўвання для мастацкіх і да-

УСЕ ФАРБЫ ЛІСТАПАДА
кументальных фільмаў, за- 
пэўнівае кіраўнік Індустрыяль- 
най платформы Лізавета Бобры- 
кава. Бо журы і запрошаныя 
госці гэтага года — спецыялісты 
з багатым вопытам працы на 
міжнародным рынку кіно, 
прадстаўнікі буйных фестыва- 
ляў і індустрый Еўропы. Літва, 
Чэхія, Украіна — сур’ёзнае 
прадстаўніцтва.

О се жадаючыя прыняць удзел 
у Індустрыяльнай платфор
ме могуць запоўніць заяўку 

на сайце кінафестывалю. Імёны 
ўдзельнікаў пітчынгу будуць аб- 
вешчаныя ў канцы кастрычніка. 
Арганізатары мерапрыемства зап- 
рашаюць рэжысёраў і прадзюса- 
раўсасваімі кінапраектамі. У ход- 
зе мерапрыемства міжнародныя 
эксперты абмяркуюць работы

аўтараў і дадуць практычныя рэка- 
мендацыі па рэалізацыі і пра- 
соўванні праектаў.

O el:Cinem a адбудзецца 6 
лістапада ў Галерэі «Арт- Бе
ларусь», што на вуліцы Каз- 

лова. Сам жа «Лістапад» пачнецца 
трыма днямі раней. Ужо вядома, 
што адкрые кінафестываль адна з 
самых характэрных карцін года — 
«Арытмія» Барыса Хлебнікава. 
Прэм’ерны паказ карціны адбуд
зецца 3 лістапада ў кінатэатры 
«Масква» пасля цырымоніі адк- 
рыцця.

Ш Белорусская певица Гюнешь названа лучшей вокалисткой на международном конкурсе в Македонии
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